

Viva la República!

CRONICA DE GUERRA

Espíritu de ofensiva. El Ejército, a punto

Al saltar el tapón de la defensa, el Ejército de Madrid se ha mostrado como exactamente era. Su enorme resistencia de cinco meses había asombrado al mundo. Mas permanecía la incógnita en cuanto a su capacidad de ataque. Esa incógnita está hoy despejada. Los jefes militares del Ejército popular, sus comisarios políticos, no sólo forjaron una muralla invencible, extendida en torno a Madrid, sino que han sabido infiltrar en todas las unidades, en todos los hombres, un espíritu de ofensiva que ha agigantado nuestras esperanzas, que es nuncio cierto de victoria.

Ojos atentos han seguido minuto a minuto las operaciones realizadas durante estos días por el Ejército Central. Al fin de los combates — combates violentísimos que han durado cinco días — todos los jefes han hecho patente su satisfacción.

Yo he hablado estos días con algunos de ellos, con muchos de esos comisarios alma del Ejército, con soldados de primera línea. Todos coinciden. Completando unas declaraciones con otras, podría formarse este criterio, que es el que da la tónica del pensamiento colectivo en el glorioso Ejército de Madrid.

Las divisiones están a punto — dicen —. Faltan escasamente algunos perfiles. Pero, sobre la marcha de la guerra, se va organizando todo. Este Ejército, que ha sostenido una de las defensas más asombrosas de la Historia, posee una magnífica moral de ataque que, seguramente y no tardando, asombrará también a muchos. En más de un batallón, los oficiales han tenido que contener a los hombres para que no saltaran la trinchera antes de tiempo. En la brigada, ningún comandante de batallón quería quedarse de reserva. Los soldados marchaban hacia adelante, contra posiciones fortificadas durante cinco meses, con impasibilidad de acero.

Este Ejército puede llevar sus banderas hasta el último rincón de la España invadida. Pero faltan dos cosas. Sólo faltan dos cosas, como señala aquí todo el mundo: industrias de guerra que forjen el hierro de la ofensiva; reservas de soldados que sean la base del ataque. Las dos pueden resumirse en una: espíritu de ofensiva también en la retaguardia.

Los niños de la República Como defiende sus vidas el Gobierno del Pueblo

Solamente en Alicante hay 9.911 niños evacuados de las zonas de guerra

Preocupación honda para el Gobierno de la República, han sido los niños. El fascismo como una bestia feróz enemiga de la infancia, les persigue de odio, y obra, también de su rabia impotente.

El Gobierno legítimo del pueblo, se preocupó, desde el primer momento de la rebelión fascista, de ponerlos a salvo.

Habia que salvarlos de la amenaza de la metralla asesina, era preciso alejarlos de la zona de guerra.

El inició su gran obra en favor de los niños.

La República los tomó con la mano que el fusil le dejaba libre y los llevó, lejos del frente, lejos de la amenaza de los bárbaros.

El pueblo ha ayudado al Gobierno

En Alcoy la J. I. R. organiza un gran acto republicano

El domingo 11 del actual la J. I. R. de Alcoy, llevada por un extraordinario entusiasmo y una gran fe en los principios democráticos, organizó un magno acto republicano que constituyó un hecho inolvidable y de inusitada grandeza para los ideales republicanos.

Al empezar el acto el espacioso salón del Teatro Calderón ofrecía un aspecto magnífico. Puede decirse que el espíritu democrático alcoyano se patentizó con absoluta unanimidad en este acto. En los palcos figuraban pancartas de salutación a la J. I. R., de distintas organizaciones, destacándose los muy alusivos del Partido Socialista, U. G. T., Partido Comunista, Juventudes Socialistas Unificadas, Izquierda Republicana de Benimarfull saludando a los oradores, y también las banderas de Izquierda Republicana de Bocanegra y de la del Consejo Provincial de las J. I. R. con sus respectivas representaciones.

El Presidente de la J. I. R. de Alcoy, camaraada Coolma, con breves y sencillas palabras abrió el acto, explicando la significación y fundamento del mismo. Dijo que el deseo más ferviente de J. I. R. es ver comprometidas a todas las juventudes antifascistas en un solo frente y con una sola bandera. Hizo un llamamiento cordial a las juventudes anarquistas y marxistas, considerando que son los jóvenes los que con su energía, orientada por una conciencia responsable de la alta misión histórica, han de llevar a efecto la estructuración de la nueva España. Seguidamente, después de reiterar la imprescindible necesidad de aunar en un bloque inexpugnable todas las fuerzas juveniles, dejó en el uso de la palabra al destacado militante de la J. U. R. de Elche, correligionario

ANGEL BAYOLO

Empezó este orador destacando como colaborando decididamente en este movimiento de la independencia española. Dijo que la J. I. R. tiene en los jóvenes de Unión Republicana unos buenos compañeros y amigos para todo cuanto redunde en beneficio de la República Democrática y del antifascismo. Dijo que los jóvenes republicanos hemos estado callados en muchas ocasiones durante el actual movimiento; no por temor ni incapacidad sino por consideración y respeto a la República y a todas las ideologías antifascistas.

Expresó que ya ha llegado la hora de hablar los jóvenes republicanos, lo que hacen con nobleza y sinceridad analizando serenamente los problemas que nos plantea la guerra, para buscar soluciones no en la pasión desbordada, sino en razonamiento de una conciencia bien orientada. Tuvo frases de cordialidad y afecto para las juventudes Libertarias y las marxistas diciéndoles que las republicanas están siempre dispuestas a colaborar con ellas pero no para ser absorbidas, sino para ser tratadas y consideradas como hermanas.

Hace un maravilloso estudio de lo que significa la libertad y dijo que la libertad de uno termina donde empieza la de otro, pero no todos tienen este concepto, pues se ha dado el caso de que en nombre de la libertad se ha quitado el tocino a los habitantes de la provincia de Cuenca cuando este es el único alimento que tienen para los largos meses de invierno en los que la nieve no les procura otros comestibles; relata lo ocurrido en Rusia cuando el ejército rojo arrebató las tierras a los campesinos para socializarlas y estos que veían como se les quitaba el patrimonio de sus antepasados en nombre de la libertad preferían ser esclavos del zarismo a entregar lo que tantos sudores les costaba; pero en Rusia los ejércitos rojos iban guiados por la clara inteligencia de Lenin que pronto se dio cuenta y entregó las tierras a los campesinos.

Estima que la irresponsabilidad o incompetencia de muchos elementos puede llegar hasta juzgar como reaccionarios a hombres de responsabilidad que, como García Oliver no son nada sospechosos para la revolución, preocupándose y sacrificando todo cuanto son para orientar los problemas de forma tal que la República y la revolución inclusive salgan beneficiadas.

Hace destacar la labor de los republicanos que en los momentos más críticos y de máximo peligro para la cau-

Opiniones ajenas

Marcelino Domingo en tierras americanas

Un distinguido médico socialista español, que pudo librarse de las garras fascistas en una de las ciudades más castigadas de Andalucía, y que ahora ejerce su profesión en la de Méjico, escribe a un amigo de aquí una muy interesante carta en la que se leen estos párrafos, que transcribimos textualmente:

«Marcelino Domingo... bueno, de Marcelino Domingo te voy a hablar muy poco. Tú sabes que no me habéis sido los radicales socialistas nada simpáticos. No obstante, yo creo que en estos momentos no debemos mirar diferencias doctrinarias o sistemas. Nuestra mira y objeto debe ser el hacer desaparecer para siempre el fascismo. Pues bien: este Marcelino Domingo es algo extraordinario. Con una oratoria que conviene incluso a los de la acera de enfrente, con unos argumentos formidables, con unas razones de peso tan imponentes... este hombre ha desarrollado aquí una labor importantísima. Ha hecho una propaganda seria en el Congreso, en el Partido Comunista, en las Logias, en el mitin, en la prensa, en fin, todo lo que te diga es cierto. Quizás el día que no da una conferencia, habla por la radio, escribe un artículo... Una labor, en suma, como ninguna se ha hecho aquí, en el teatro de Bellas Artes, en la plaza de Toros, en la capital, en los Estados. Una actuación inigualable. Haciendo ver la razón que nos asiste en lo nacional, en lo internacional, desde el punto de vista legal, moral, que tenemos la razón y con ella habremos de triunfar. Poniendo tal amor en las palabras, que no se queda la menor duda, si es que la hubieras tenido alguna vez, que el triunfo es nuestro. De leonítico, de esperanzas, han sido todos sus magníficos discursos, artículos y conferencias. ¡Os felicito, me felicito y felicito a nuestra España!»

(De «La Voz Valenciana».)

La "industria" y los "técnicos" facciosos

De «El Correo de Andalucía» de Sevilla:

Burgos. — El periódico toledano «El Alcazar» publica unas declaraciones del Presidente de la Comisión Técnica de Industria y Abastos, don Joaquín Baus. En la nueva España dijo se acentuará la industrialización pues la guerra ha demostrado que España posee materias primas para bastarse por sí misma. También poseemos otros productos que son indispensables a otros países. Abordaremos rápidamente la manufactura de esas primeras materias. Estamos en época de economía dirigida, lo que no quiere decir que vaya a asfixiarse la iniciativa privada. El nuevo estado no es de clases; respetará la propiedad privada y el capitalismo será respetado no como clase sino como elemento colaborador. Se han recibido valiosas ofertas de capitales extranjeros para emplearlos en el territorio liberal.

Pijémonos en esta afirmación: «Poseemos productos que son indispensables a otros países». Es verdad. Por eso otros países — que bien sabe si son Alemania e Italia — intentan llevarse esos productos que desde el momento en que caesen en sus manos serían producto del robo.

No conseguirán tan honesto propósito los «otros países». Pero conste que pusieron en el empeño su mejor voluntad. Y que buscaron — y encontraron la colaboración de unos traidores que con tal de conservar sus privilegios fueron capaces de entregar el suelo que los vio nacer, vidas a miles y riquezas a cientos de millones.

Lo de que ese han recibido valiosas ofertas de capitales extranjeros es asimismo exacto. Pero la referencia está coja. Falta añadir: «Y las aceptamos». Puestos en vía de sinceridad, debieron llevar las confesiones hasta la estación de término.

La Decoradora. — Altamira, 20

PINTURAS de EMILIO VARELA

Comité Provincial de la Cruz Roja Española de Alicante

SERVICIO DE SOCORRO

Habiendo recibido unas demandas de Socorro ya cumplimentadas y tratadas por la Cruz Roja Internacional de Ginebra, se ruega pasen por esta Secretaría sita en Calderón de Barca número 2 todos los días laborables de 10 a 1 y de 3 a 7, las camaradas siguientes:

Miguel Martínez, Felisa García, Francisca Romero, Juan Sanjuan, José Martínez, Antonio Llorea, Luis Hernández, Miguel García, José Pérez, Micaela Rico Juana Abad.

Alicante 21 de Abril de 1937. — El

A los responsables de las Colonias Escolares

Habiendo dispuesto la Dirección General de Primera Enseñanza que el día 1º de Mayo todas las escuelas sin excepción celebran festival a base de funciones teatrales, cine, guíol, recitaciones poéticas, etc., en el que ha de hacerse referencia no sólo a la significación de la fiesta de los trabajadores, sino también, a la conmemoración del 2 de Mayo, parangonando la analogía de la guerra de la Independencia con la lucha actual frente a los ejércitos invasores, es a Delegación Provincial de Colonias hace saber a los Directores responsables de todas las Colonias de tipo colectivo y las de régimen familiar pertenecientes al Ministerio de Instrucción Pública, que deberán efectuar dicho festival. En su consecuencia se servirán remitir urgentemente a esta Delegación Provincial, la relación de los niños existentes en cada una de ellas para enviarles regalos, consistentes en libros, paquecitos de bombones y escarapelas tricolor.

Alicante 20 de abril de 1937. — El Delegado Provincial de Colonias, F. Marín Román.

Presidencia del Consejo Municipal

La sección de Inválidos de uno y otro sexo perteneciente a la sociedad la «Caridad», afecta a la U. G. T., ha entregado al Presidente del Consejo Municipal la cantidad de 447 correspondiente a un día de haber donado Pro ayuda a Madrid.

Ejército Voluntario Comisaría Civil de la Base de Murcia

SECRETARIA GENERAL

Ponemos en conocimiento de los Ayuntamientos como asimismo de los aspirantes al ingreso en el Ejército Voluntario de la República en esta Base que, habiéndose completado la reclutación para los Batallones 27 y 28 que tenemos en formación, se abstengan los Consejos Municipales de pasar oportuna reclutas para este Ejército Voluntario de la Base de Murcia, como asimismo de solicitar el ingreso los aspirantes, hasta nueva orden que, de recibirla esta Comisaría Civil de la superioridad le daremos publicidad para conocimiento de los Ayuntamientos y de los aspirantes al ingreso.

No obstante de cuanto antecede, los Ayuntamientos podrán pasar oportuna para su incorporación a cuantos han solicitado su ingreso en nuestro Ejército para el Arma de Artillería y hayan sido Artilleros en el Ejército, cuya arma de procedencia tendrán que haber justificado documentalmente. Sin esta justificación, ni deberán ser pasaportados ni admitidos.

Para las Unidades de Infantería como decimos no se admitirán hasta nueva orden.

Murcia 20 de abril de 1937. — El Comisario-Secretario General, Antonio Cañizares Penalba.

La cuestión de Abastos Es de vital interés para la tranquilidad del vecindario

Antayer mañana, muy temprano, no podían adquirir hasta el siguiente día. Y ha surgido la protesta airada y violenta, no ya por lo del bacalao, sino por las dificultades en la adquisición del jabón, que se entrega por Abastos a determinadas organizaciones y por los abusivos precios a que se permite la venta de algunos productos de la tierra, como el tomate, que se está vendiendo a seis pesetas el kilo y que ha llegado a pagarse, según noticias hasta ocho pesetas.

En manifestación, han llegado las mujeres, primero al Gobierno Civil y más tarde al domicilio particular del Gobernador, señor Valdés Casas, quien les ha prometido atendería la demanda de justicia que se le hacían.

Sabemos que esta mañana, después de la manifestación, de nuevo comisiones de mujeres de esta vecindad han visitado en su despacho oficial al Gobernador y que éste les ha ofrecido intervenir energicamente en el asunto.

EL LUCHADOR, que hoy se limita a recoger la protesta del vecindario, está como siempre dispuesto a velar y defender los intereses del pueblo de Alicante y espera que quienes pueden hacerlo, se apresuren, no sólo a abaratar las subsistencias, sino a que el tan deseado bacalao, pero al llegar la hora de venta se han encontrado con la desagradable noticia de que

El nuevo Consejo Municipal de Alicante Arte y artistas

PRINCIPAL

«OTRA VEZ EL DIABLO»

La agrupación «La Farándula», del Teatro Universitario, de la F. U. E. presentó ayer en el Principal la obra de Alejandro Casona, «Otra vez el diablo». Todos los muchachos actúan, hábilmente dirigidos por Pepe Moreno, pusieron su entusiasmo en el desempeño de sus papeles, logrando un destacado éxito, y siendo muy aplaudidos.

Luego, se representó una escena del gran poeta García Lorca, actuando en ella G. Baldrich, de la F. U. E. de Madrid, que valió a sus intérpretes otro gran éxito.

Y por último, el coro de «La Farándula», interpretó el himno «FUE», original del maestro Torregrosa (José) dirigido por el autor, ruidosa y calidamente ovacionado, así como sus intérpretes.

Central Cinema

Jueves de 3 y 30 tarde a 12 noche. Estruendo del grandioso film en español «Deseo» por Marlene Dietrich y Gary Cooper.

Estruendo «Islas misteriosas» (en colores).

Mañana tomará posesión el nuevo Consejo Municipal.

Escuela Normal del Magisterio Primario

AVISO

Por acuerdo de la Junta de gobierno en sesión celebrada el día 20 del actual, se pone en conocimiento de los alumnos matriculados en el Plan 1914 y Plan 1931 (grado Profesional), que el día 3 de Mayo próximo a las 8 horas darán principio los exámenes de aprobación de asignaturas, y el día 17 del mismo mes y a la misma hora comenzarán los exámenes de Ingreso.

Opinión.

Lo que se hace público por el presente anuncio para conocimiento de los interesados.

Alicante 21 de Abril de 1937. — El

La cuestión de Abastos Es de vital interés para la tranquilidad del vecindario

Antayer mañana, muy temprano, no podían adquirir hasta el siguiente día. Y ha surgido la protesta airada y violenta, no ya por lo del bacalao, sino por las dificultades en la adquisición del jabón, que se entrega por Abastos a determinadas organizaciones y por los abusivos precios a que se permite la venta de algunos productos de la tierra, como el tomate, que se está vendiendo a seis pesetas el kilo y que ha llegado a pagarse, según noticias hasta ocho pesetas.

En manifestación, han llegado las mujeres, primero al Gobierno Civil y más tarde al domicilio particular del Gobernador, señor Valdés Casas, quien les ha prometido atendería la demanda de justicia que se le hacían.

Sabemos que esta mañana, después de la manifestación, de nuevo comisiones de mujeres de esta vecindad han visitado en su despacho oficial al Gobernador y que éste les ha ofrecido intervenir energicamente en el asunto.

EL LUCHADOR, que hoy se limita a recoger la protesta del vecindario, está como siempre dispuesto a velar y defender los intereses del pueblo de Alicante y espera que quienes pueden hacerlo, se apresuren, no sólo a abaratar las subsistencias, sino a que el tan deseado bacalao, pero al llegar la hora de venta se han encontrado con la desagradable noticia de que

El nuevo Consejo Municipal de Alicante Arte y artistas

PRINCIPAL

«OTRA VEZ EL DIABLO»

La agrupación «La Farándula», del Teatro Universitario, de la F. U. E. presentó ayer en el Principal la obra de Alejandro Casona, «Otra vez el diablo». Todos los muchachos actúan, hábilmente dirigidos por Pepe Moreno, pusieron su entusiasmo en el desempeño de sus papeles, logrando un destacado éxito, y siendo muy aplaudidos.

Luego, se representó una escena del gran poeta García Lorca, actuando en ella G. Baldrich, de la F. U. E. de Madrid, que valió a sus intérpretes otro gran éxito.

Y por último, el coro de «La Farándula», interpretó el himno «FUE», original del maestro Torregrosa (José) dirigido por el autor, ruidosa y calidamente ovacionado, así como sus intérpretes.

Central Cinema

Jueves de 3 y 30 tarde a 12 noche. Estruendo del grandioso film en español «Deseo» por Marlene Dietrich y Gary Cooper.

Estruendo «Islas misteriosas» (en colores).

Mañana tomará posesión el nuevo Consejo Municipal.

